



TOMENOTA:

Condusef en Tulancingo

La Condusef en Tulancingo implementará un módulo de receptoría de reclamaciones y solicitudes de asesoría técnica, respecto a los servicios financieros que otorgan bancos, aseguradoras, afores y cajas de ahorro.



DELITOS MAYORES:

EL TRIBUNAL ELECTORAL del Estado de Hidalgo resolvió como infundadas los últimos seis juicios de inconformidad presentados por Movimiento Ciudadano y el PRD tras el pasado proceso electoral de diputados locales. Ambos partidos tienen a partir de hoy cuatro días para turnar sus impugnaciones a la Sala Regional Toluca del TEPJF.

La Secretaría de Finanzas descarta que se deba a una nueva adquisición de crédito

Registran incremento de la deuda por 60 mdp

La última deuda aprobada por el Congreso estatal fue la de la pasada administración para comprar los terrenos donde se está construyendo la nueva Refinería Bicentenario de Pemex



ARTURO GONZÁLEZ

Terrenos adquiridos para Pemex en la región de Tula, sitio donde se edifica la nueva refinería.

Axel Chávez/Pachuca

La Secretaría de Finanzas informó que el incremento de la deuda pública de Hidalgo por 60 millones 600 mil pesos durante el trimestre marzo-junio de 2013 corresponde a una disposición de la línea revolvente de corto plazo del préstamo que solicitó el gobierno del estado para resarcir los daños ocasionados por la tormenta tropical Arlene en 2011, los cuales, añadió, han sido saneados en su totalidad, aunque aún falta terminar trámites con el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos.

A través de un comunicado, la dependencia descartó que

este aumento se deba a una nueva adquisición de pasivo con alguna empresa crediticia, además de añadir que la última deuda, aprobada por el Congreso del Estado, fue la que adquirió la pasada administración para comprar los terrenos donde se erige la Refinería Bicentenario, entre los municipios de Tula, Atitalaquia y Tlaxcoapan.

"Dicha línea de corto plazo está destinada a solventar necesidades temporales de flujo de caja; obligación no constituye deuda pública de conformidad a la normatividad aplicable; sin embargo, para efectos declarativos y de transparencia fue reportada ante el Registro de Obligaciones y Empréstitos de Entidades Federa-

tivas y Municipios de la SHCP", explicó la Secretaría.

Mencionó que el estado tiene aprobado un crédito hasta por 1 mil 57 millones de pesos con Banobras, destinado a solventar el costo de obras y acciones de reconstrucción acordadas con el Ejecutivo federal en virtud de daños ocasionados por fenómenos naturales ocurridos en 2011.

De este financiamiento, indicó Finanzas, se ha dispuesto un monto de 951 millones 800 mil pesos a través de la adquisición de bonos cupón cero por parte del gobierno federal, de los cuales únicamente se pagarán intereses a una tasa ponderada de 7.79 por ciento, en un plazo de 20 años.

Enfatizó que los anteriores

claves

Endeudamientos

- ▶ El endeudamiento de las entidades federativas aumentó 480% en los últimos 12 años, al pasar de 90 mil 731 mdp en 2000 a más de 434 mil mdp en 2012.
- ▶ Once estados acumulan las deudas más elevadas con respecto a sus ingresos y participaciones federales.
- ▶ Las deudas de los ayuntamientos alcanzaron al cierre del año pasado un total de 43 mil millones de pesos.

financiamientos fueron contratados en apego a la Ley de Deuda Pública para el estado y el pago del servicio de ésta se encuentra considerado en el presupuesto de egresos para el ejercicio fiscal 2013.

De acuerdo con información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, el pasivo de Hidalgo hasta el 31 de junio de 2013 es de 3 mil 646 millones de pesos; en marzo era de casi 61 millones menos.

La instancia federal realiza un seguimiento anual y mensual de los adeudos de entidades y municipios, el cual detalla que fue desde el 2000 y hasta 2010 cuando los gobiernos locales continuamente adquirieron préstamos.

Por ejemplo, en 1993 el adeudo de Hidalgo era de sólo 30 millones de pesos, en ese entonces el más bajo de todas las demarcaciones en el país. Desde esa fecha hasta 1999 esa cantidad se redujo hasta llegar a cero; sin embargo, para el 2000 ya se registra un adeudo de 163 millones, que en 2001 ya ascendía a 456 y a 719 en 2002. En un año, la deuda creció a mil 346 millones, el cual para 2008 ya era de dos mil 466 millones. Doce meses después la Secretaría de Hacienda registra el préstamo a crédito para comprar los terrenos de la Refinería de Tula, por lo que el pasivo llegó hasta 4 mil 22 millones 900 mil pesos.

De ahí, mediante pagos anuales, que están programados en los presupuestos de egresos, la cantidad ha ido levemente en descenso. La Secretaría de Finanzas destacó que la entidad ha obtenido de las tres calificadoras internacionales más importantes, Standard & Poors, Fitch Ratings y Moody's una calificación de crédito de Amx y A2.mx que significa "Alta Calidad Crediticia". M